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AA4 委員訪談

分享經驗助人以漁支持青年人灣區創業

楊勳多年來為香港及內地青年主持約150場講座，分享
他的人生、企業管理經驗及傳播中華傳統文化。

「窮則獨善其身，達則兼善天下。」楊勳表示，他希望通
過自己的奮鬥經歷，對國家和社會感悟的分享，幫助香港
及內地青年更好地成長。他有感香港青年對國家及內地缺
少了解，因此在與香港青年交流時，更注重互動與引導，
創造機會讓更多香港青年走進內地。
事實上，旭日集團多年來積極為香港青年融入灣區

創造條件，以配合國家的粵港澳大灣區建設發展。當
中，九龍社團聯會於2021年舉辦的「創業展未來．粵
港澳大灣區青年創業資助計劃」，獲民政事務局及青
年發展委員會青年發展基金資助，並同時邀請了多家
企業包括旭日集團支持贊助。計劃的目的是支持18歲
至 40歲青年人到大灣區創業，業務形式不限，選出
12-15個創業團隊參與，入選團隊可獲最高港幣40萬元
資助。

與設計院校合作助港青獲實踐機會
近年，旭日集團與香港知專設計學院合作舉辦大專生實

習計劃，為其學生提供於大灣區實習機會。計劃在3年內
招募了11位香港知專設計學院時裝設計學系學生於暑假期
間到旭日集團位於惠州的中國總部實習，學生們分別獲派
到集團旗下不同的服裝公司設計部工作，讓他們得到服裝

設計及零售的實踐機會。
至於經歷30屆的真維斯杯休閒裝設計大賽，一直都是

吸引香港及內地大量高校大學生以及青年設計師參與的賽
事，是他們展示創意、走進行業的平台。香港理工大學、

香港高等教育科技學院、明愛白英奇專業學校等院校的學
生每年也參與此項比賽盛事，而旭日集團正是通過舉辦設
計大賽，為香港設計人才提供展示的平台，同時也促進香
港青年與內地青年的交流。

設暨南大學旭日獎學金資助香港中學生大灣區升學
此外，旭日集團於2013年成立暨南大學旭日獎學金，

資助香港中學畢業生就讀暨南大學，計劃宗旨是透過獎
助增加年青人的升學機會，期望其學有所成，他日回饋
社會，為社會作出貢獻。截至2020年，受資助學生已逾
百人。
除此以外，旭日集團亦為職業訓練局及各家中學的學生
提供到訪集團位於惠州的中國總部學習交流的機會，並安
排業務主管與學生交流，讓學生們切實了解大灣區的情況
和發展機遇。總括而言，旭日集團旨在通過這些不同項目
推出支持香港青年到大灣區就讀、就業的措施，以進一步
幫助他們拓闊眼界，全面認識祖國。

「第30屆中國真維斯

杯休閒裝設計大賽總決賽

暨真維斯Z+新世代系列

發布會」於日前（5月25

日）中國國際大學生時裝

周亮相。在活動上，全國

政協委員、旭日集團副董

事長兼總經理楊勳獲中國

服裝設計師協會頒發「中

國時裝設計人才培育傑出

貢獻人物」榮譽稱號。期

間，他分享了多年來堅

持為中國內地和香港服

裝行業培養人才，及助

力香港青年走入大灣區

的心得。

楊勳：
助力香港青年大灣區顯身手

●全國政協委員、旭日集團副
董事長兼總經理楊勳

程戈父親為離休幹部，紅
二代的身份讓他從小在

父親耳濡目染下，種下服務
國家的理念。1976年隨派駐
香港工作的父親來港定居，
好學勤奮的他於早年負笈法
國留學。自此，西方自由經
濟思維促使程戈「明白到國
家進步才可以比肩世界強
國」，及至1995年，他開始
在上海、安徽等地從事房地
產開發，二十多年來見證了
「長江三角洲區域一體化」
的發展成就。
程戈在回顧多年來的政協

參政議政工作時指，近年來，河源緊緊抓住粵港澳大灣區
建設機遇，當中的第一要務，就是以更強硬的措施推進社
會民生發展建設，而向來關心社會冷暖的他總結經驗提交
了多份提案，內容主要圍繞家鄉建設貢獻自身力量，積極
促進港青對內地認知的溝通和宣傳，肯定內地發展成就。
2020年疫情期間，他以香港東源同鄉會會長身份出力，為
家鄉及香港鄉親提供物資支持的同時，更對回河源暫居同
鄉給予幫助。

圍繞家鄉建設貢獻自身力量
2015年參選香港東源同鄉會會長一職並成功獲選以來，

程戈秉承中國傳統文化，發揚客家精神，以「奉獻、擔
當、作為、務實」為基礎，服務鄉親會員，發展會務。在

他帶領下，該會事務發展取得了顯著的成
績，獲得河源和東源兩級黨委政府的重視和
關懷，以及廣大鄉親會員的愛護與支持，同
時，該會積極支持特區政府依法施政，秉承
愛國愛港愛鄉之宗旨，團結旅港東源廣大鄉
親，攜手合作。
「擔任愛國愛港社團會長必須有奉獻精

神，要麼出時間、要麼出金錢，要做一定全
力以赴做好！當初接任時，會員只得兩三百
人，及後發展至三千多人，很感謝各鄉親會
員的信任和支持，在換屆中獲選連任會長一
職，以後定必認真履行職責，繼續全力為愛
國、愛港、愛鄉事務發展而努力，為香港繁

榮穩定貢獻力量。」

讚嘆中國共產黨帶領中國發展
2021年，是國家和香港的重要一年，即中國共產黨成立

100周年及國家「十四五」規劃開局之年，程戈表示：
「在抗擊新冠疫情上，正是在共產黨的領導統籌下、全體
人民的信任配合下，取得非常好的成效。」
在他看來，中國共產黨在過去百年帶領全國人民譜寫了

中華民族自強不息、頑強奮進的壯麗史詩。中國共產黨帶
領全國人民實現了民族獨立，讓中國人民從此站起來，讓
中國的社會經濟、文化教育、軍事國防、科技等各方面取
得長足發展，人民生活不斷變富變強。他續指，中央落實
完善選舉制度和香港特區管治原則，要確保「一國兩制」
實踐行穩致遠，必須始終堅持「愛國者治港」。程戈強
調，這是事關國家主權、安全和發展利益，事關香港長期
繁榮穩定的根本原則，香港不能因為「50年不變」而自縛
手腳，絕不能使香港成為外國「分裂祖國」的橋頭堡及
「反共基地」。
「政治安全是國家安全的根本，是國家長治久安、香港

行穩致遠的必由之路。要保障政治安全，國家主權、政
權、政治制度、政治秩序以及意識形態等方面就決不能受
到威脅、侵犯、顛覆和破壞。」
香港將要經歷三場重要選舉，包括行政長官選舉，立法

會選舉及選舉委員會選舉，程戈認為香港未來各項改革，
包括在教育、司法、施政、社會建設上將有新的改革與完
善，特別是公務員的宣誓效忠特區政府、基本法必須執

行、特區政府加大醫療建設投入，等等。他強調，香港
可以繼續發揮原有政治、司法、經濟體制，並以金融和
貿易經驗作為中間跳板，把大灣區和長三角的內陸企業
推廣出去，把國外的企業引進入來，充分發揮「一帶一
路」的作用。

呼籲在長三角地區尋找空間
基於自己擁有豐富的內地經商經驗，他建議港青在留意

「粵港澳大灣區」及「一帶一路」的重要機遇外，也可嘗
試在浙江、江蘇、上海、安徽等長三角地區尋找發展空
間，因為世界500強企業都雲集在長三角經濟發展區，這
為香港人特別是年輕人提供了另一個成熟的發展機會。
「香港青年如要融入大灣區或長三角經濟發展區，首先

要對中國的政治體制要有深刻的解讀和理解，特別是要明
白到中國共產黨是一個執政為民和一切以人民群眾利益為
依歸的執政黨，年輕人與內地政府談項目時就會更明瞭：
政府謀求社會發展，人民謀求提升生活品質，港人謀求事
業發展，這構成了三贏的局面。」
程戈表示，疫苗接種是抗疫措施中的重中之重，當下香

港必須通過提高新冠疫苗的接種率，讓社會回復正常，也
讓香港繼續成為一個購物天堂的旅遊勝地。日後，隨着來
自內地等遊客的不斷攀升，將會重新拉升相關行業的就業
率，進而帶動香港的經濟發展。他承諾定必堅持貫徹「一
國兩制」方針和基本法，支持特區政府依法施政，努力發
揚愛國、愛港、愛鄉的優良傳統，積極團結和凝聚鄉親力
量，為家鄉經濟文化建設和香港的繁榮穩定作出貢獻。

2012年起當選為家鄉

廣東省河源市政協委員的

程戈，現任河源市政協

常委，多年來嚴履政協

職能，認真執行會議決

議，更每年參加重點提

案、視察、督辦等活

動，組織香港青少年回

內地參觀考察，充分發

揮港區政協委員作用。

身兼香港河源社團總會

副主席、香港東源同鄉

會會長，程戈致力維護

香港的繁榮穩定，支持

香港特區政府依法施

政，並積極發揮自身的

智慧和熱忱，期將两會

打造成在社會上有影響

力的愛國團體。

：程戈 承傳愛國精神奉獻家鄉
堅守務實作風服務香港

●河源市政協常委、香港河源
社團總會副主席、香港東源同
鄉會會長程戈
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●帶領會員遊覽
江蘇省太湖。

●●參與地區工作期間與建制派議員合照參與地區工作期間與建制派議員合照。。


